
 

 

ABSTRAK 
 Nendah Siti Rokayah : Manajemen Mutu Layanan Pembelajaran 

Keterampilan di Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang ( Penelitian di MAN 1 

Sumedang ). TESIS. Program Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sunan Gunung 

Djati Bandung.2022. 

Lembaga pendidikan merupakan sektor dalam bidang jasa yang memberikan layanan 

pendidikan guna meningkatkan kualitas individu masyarakat itu sendiri. Kualitas atau 

mutu suatu lembaga pendidikan menjadi parameter yang menentukan kepentingan 

sosial-ekonomi dalam bidang pendidikan dan tercermin melalui efektifitas yang 

menyeluruh dengan cara memuaskan kebutuhan para penggunanya. Penelitian ini 

bertujuan untuk mengetahui manajemen mutu layanan pembelajaran keterampilan di 

Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang. Penelitian ini menggunakan pendekatan 

deskriptif kualitatif yang melibatkan seluruh siswa Madrasah Aliyah Negeri 1 

Sumedang. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa wawancara, observasi 

dan studi dokumentasi. Instrumen dalam penelitian ini merupakan peneliti sendiri. 

Teknik pengolahan data dan analisis data yang digunakan yaitu deskriptif kualitatif 

dengan tahapan reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi 

data. Sementara prosedur dan teknik pemeriksaan uji keabsahan data 

dipertanggungjawabkan dengan objektivitas. Hasil dari penelitian ini menyatakan 

bahwa fasilitas mutu layanan dalam pembelajaran keterampilan di Madrasah Aliyah 

Negeri 1 Sumedang telah dilakukan semenjak Tahun 2014 dengan mengadakan kerja 

sama dengan Balai Latihan Kerja sejak Surat Keterangan (SK) dikeluarkan pada 

tahun 2019. Adanya keterampilan otomotif, tataboga, tata busana dan computer 

ditunjang dengan guru mata pelajaran yang ahli dibidangnya serta fasilitas ruangan 

yang memadai, walaupun dalam penggunannya harus dilakukan secara bergantian 

karena banyaknya siswa. Sementara itu, untuk keterampilan robotik dan teknik 

instalasi tenaga listrik belum berjalan, hal tersebut dikarenakan belum adanya tenaga 

yang ahli dalam membingbing serta fasilitas media yang dibutuhkan belum tersedia. 

Adanya covid-19 mempengaruhi adanya keterlambatan bantuan media/alat 

pembelajaran untuk menunjang pembelajaran keterampilan tersebut, sehingga pihak 

sekolah menggunakan media/ alat belajar seadanya. Sementara itu standar kualitas 

mutu layanan dalam pembelajaran dilaksanakan sebaik mungkin oleh pihak sekolah 

sesuai dengan perencanaan pembelajaran yang matang dan guru mata pelajaran yang 

ahli serta penggunaan modul yang sesuai dari pihak BLK. Selanjutnya, prestasi mutu 

layanan pembelajaran keterampilan di Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang memang 

belum terlihat secara eksternal, namun pihak sekolah selalu mengadakan lomba 

dilingkungan internal dalam membangun prestasi siswa.  
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ABSTRACT 

Nendah Siti Rokayah: Quality Management of Skills Learning Services at Madrasah 

Aliyah Negeri 1 Sumedang (Research at MAN 1 Sumedang). THESIS. Postgraduate 

Program at Sunan Gunung Djati State Islamic University, Bandung. 2022. 

Educational institutions are a sector in the service sector that provides educational 

services in order to improve the quality of the individual community itself. The quality 

or quality of an educational institution becomes a parameter that determines socio-

economic interests in the field of education and is reflected through its overall 

effectiveness by satisfying the needs of its users. The success of an institution is 

determined by the management model applied, while the success of the management 

itself is determined by its leader. So that to create a good quality educational 

institution, it is necessary to have good quality management as well. This study aims 

to determine the quality management of skills learning services in Madrasah Aliyah 

Negeri 1 Sumedang. This study uses a qualitative descriptive approach involving all 

students of Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang. Data collection techniques used in 

the form of interviews, observations and documentation studies. The instrument in 

this research is the researcher himself. The data processing and data analysis 

techniques used were descriptive qualitative with stages of data reduction, data 

presentation, conclusion drawing and data verification. Meanwhile, the procedures 

and techniques for examining the validity of the data are accounted for with 

objectivity. The results of this study state that service quality facilities in skills 

learning at Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang have been carried out since 2014 

by collaborating with the Job Training Center since the Certificate (SK) was issued 

in 2019. The existence of automotive, culinary, and fashion skills and computers are 

supported by subject teachers who are experts in their fields and adequate room 

facilities, although they must be used alternately because of the large number of 

students. Meanwhile, robotic skills and electrical power installation techniques have 

not yet been implemented, this is because there are no skilled personnel in guiding 

and the required media facilities are not yet available. The existence of covid-19 

affects the delay in media assistance/learning tools to support the learning of these 

skills, so the school uses improvised learning media/tools. Meanwhile, the quality 

standard of service quality in learning is carried out as best as possible by the school 

in accordance with careful learning planning and expert subject teachers and the use 

of appropriate modules from the BLK. Furthermore, the achievement of the quality of 

skills learning services at Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang has not been seen 

externally, but the school always holds competitions in the internal environment in 

building student achievement.  
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بذة صرة ن ت  مخ

Nendah Siti Rokayah: جودة إدارة خدمات ال لم ل ع مهارات ت ي ال  Madrasah Aliyah Negeri 1 ف
Sumedang (حث ي ب ية .(MAN 1 Sumedang ف ض ر امج .ف رن سات ب درا يا ال ل ع ي ال  جامعة ف
ة ان ولاي سون ج  ون ي جون ية دجات سلام غ ، الإ دون ان  .2022. ب

سات س مؤ ية ال يم ل ع ت طاع هي ال ي ق طاع ف خدمات ق قدم ال ية خدمات ي يم ل ع ين أجل من ت س ح  ت
تمع جودة مج فردي ال سه ال ف بح .ن ص سة جودة أو جودة ت س مؤ ية ال يم ل ع ت ا ال حدد معيارع  ي
ح صال م ية ال تماع ة الاج صادي ت ي والاق يم مجال ف ل ع ت كس ال ع ن تها خلال من وي ي عال  ف
لة شام ية خلال من ال ب ل ياجات ت ت يها اح تخدم س تم .م د ي حدي جاح ت سة ن س مؤ موذج خلال من ال  ن
ة بق الإدار مط ي ، ال ين ف جاح أن ح ة ن سها الإدار ف حدده ن دها ي ائ شاء أجل من .ق سة إن س  مؤ
ية يم ل ع ية ذات ت وع يدة ن ضروري من ، ج كون أن ال ك ي دي يدة إدارة ل ك ج ذل هدف .ك  هذه ت
سة درا ى ال د إل حدي جودة إدارة ت خدمات ال لم ل ع مهارات ت ي ال سة ف مدر يا ال ل ع يجري ال  1 ن
غ يدان سوم تخدم . س سة هذه ت درا ا ال شمل نوعيعا وصفيعا نهجع يع ي سة طلاب جم مدر يا ال ل ع يجري ال  ن
ج 1 يدان سوم يات . ن ق ات جمع ت يان ب تخدمة ال س م ي ال كل ف ش لات  قاب سات وملاحظات م  ودرا
يق وث ة .ت ي الأدا بحث هذا ف باحث هو ال سه ال ف ت .ن ان يات ك ن ق جة ت ات معال يان ب يل ال ل ح  وت
ات يان ب تخدمة ال س م ية ال ف ص ية و وع يل مراحل مع ن ل ق ات ت يان ب ات وعرض ، ال يان ب  ، ال
سم تاجات ور ن ت س قق ، الا تح ات من وال يان ب ي .ال ت وف وق سه ال ف تم ، ن عامل ي ت  مع ال
يات إجراءات ن ق حص وت صحة ف ات  يان ب ية ال ضوع مو ير .ب ش ج ت تائ سة هذه ن درا ى ال  أن إل
ق خدمة جودة مراف ي ال لم ف ع مهارات ت ي ال د Madrasah Aliyah Negeri 1 Sumedang ف م ق  ت
يذها ف ن نذ ت عاون خلال من 2014 عام م ت ز مع ال ب مرك تدري في ال ي وظ نذ ال صدار م شهادة إ  ال
(SK) ي تم .2019 عام ف يارات مهارات وجود دعم ي س طهي ال اء وال ر والأزي يوت ب كم بل من وال  ق
لمي مادة مع ن ال ذي براء هم ال ي خ هم ف ق مجالات ة ومراف غرف بة ال س نا م لى ، ال رغم ع ه من ال  أن
جب تخدامها ي س ناوب ا ت ال بب ب س عدد ب ير ال ب ك طلاب من ال ي .ال ت وف وق سه ال ف م ، ن تم ل  ي
عد يذ ب ف ن مهارات ت ية ال وت روب يات ال ن ق يب وت رك ة ت طاق ية ال ائ كهرب ك ، ال بب وذل س  ب
ين وجود عدم ف ي مهرة موظ يه ف توج ما ، ال ق أن ك ط مراف سائ و ة ال لوب مط ير ال رة غ توف عد م  .ب
ر ؤث لى covid-19 وجود ي ير ع تأخ ي ال ساعدة أدوات ف م لم / ال ع ت ية ال لام دعم الإع لم ل ع  هذه ت
مهارات ك ، ال ذل تخدم ل س سة ت مدر ل ال سائ ية أدوات / و يم ل ع لة ت ج ي .مرت ت وف وق سه ال ف  ، ن
تم يذ ي ف ن ير ت خدمة جودة جودة معاي ي ال لم ف ع ت لى ال ضل ع كن وجه أف بل من مم سة ق مدر  ال
يط وفقعا تخط لم ل ع ت يق ال دق لمي ال مواد ومع براء ال خ تخدام ال س وحدات وا بة ال س نا م  .BLK من ال
لى علاوة ك ع إن ، ذل يق ف ق ح لم خدمات جودة ت ع مهارات ت ي ال سة ف  Aliyah Negeri 1 مدر
Sumedang م تم ل ته ي كن ، خارجيعا رؤي سة ل مدر يم ال ق ا ت قات دائمع ساب ي م ئة ف ي ب  ال
ية ل داخ ي ال ناء ف جازات ب طلاب إن  .ال

لمات ك ية ال تاح ف م خدمة جودة ، إدارة :ال لم مهارات ، ال ع ت  ، ال

 


